

Prix d'excellence du lieutenant-gouverneur pour l'Acadie et la francophonie de la Nouvelle-Écosse – 2025

(Photos : Bureau du lieutenant-gouverneur de la Nouvelle-Écosse)

Lucien Comeau, Dartmouth, Municipalité régionale d'Halifax (francophone)



Originaire de la baie Sainte-Marie, Lucien Comeau se consacre à la défense et à la promotion de la langue et de la culture acadiennes à Halifax depuis plus de trente ans. Ce leader inspirant joue un rôle clé dans la préservation du patrimoine francophone en Nouvelle-Écosse.

De 2012 à 2020, il a été membre du Conseil scolaire acadien provincial (CSAP), où il a agi en faveur de l'éducation en français.

En 2015, ses efforts ont mené à une entente avec la Municipalité régionale d'Halifax pour la création d'un fonds de 150 000 \$ visant à financer des projets culturels et des bourses

d'études par l'entremise de la Fondation communautaire du Grand-Havre. À la même époque, Lucien a joué un rôle important dans l'établissement du Partenariat acadien et francophone d'Halifax, qui a pour but d'intégrer le français aux services municipaux. Son travail a contribué à la création d'un bureau de services en français au sein de la municipalité.

Son engagement va au-delà d'un appui au milieu éducatif et à l'infrastructure gouvernementale locale. Par exemple, il a mis sur pied un club de pickleball francophone pour les personnes aînées, et il organise des événements dans la collectivité pour encourager les membres de la communauté acadienne et francophone à se rassembler pour combattre l'isolement social. Il a récemment participé au triage et à l'archivage des dossiers du Conseil communautaire du Grand-Havre, contribuant ainsi à préserver l'histoire acadienne et francophone.

Bailey Ross, Halifax, Municipalité régionale d'Halifax (francophile)



Par son leadership et son soutien à la cause, Bailey Ross a démontré son engagement envers la communauté acadienne et francophone de la Nouvelle-Écosse. Ayant fait ses études en immersion française, puis ayant fréquenté l'Université Sainte-Anne, il a toujours été un ardent défenseur de la langue française.

Dans son rôle d'enseignant, il est appelé chaque jour à transmettre les valeurs francophones et acadiennes. Il copréside des forums et des salons de l'emploi bilingues, inspirant les jeunes à participer à la préservation du patrimoine culturel.

Il s'implique activement au sein de la communauté francophone et acadienne de la Nouvelle-Écosse depuis son plus jeune âge, d'abord comme représentant jeunesse à la Société nationale de l'Acadie. Il a continué de faire preuve de leadership à l'Université Sainte-Anne et, plus récemment, comme président de Canadian Parents for French – Nouvelle-Écosse (2023-2025). À ce titre, il a préconisé l'élimination des droits d'adhésion et il a fait la promotion de bourses, favorisant ainsi l'éducation en français et l'engagement communautaire. Il a aussi été reconnu pour s'être fait le champion de la communauté 2SLGBTQIA+.

Les nombreuses bourses qu'il a obtenues témoignent de son leadership exemplaire et de l'influence qu'il a eue sur la création d'une société plus inclusive, plus accueillante et fière de son identité francophone.

Samuel Gervais, Belliveau Cove, comté de Digby (jeunesse)



Samuel Gervais est un jeune leader remarquable ayant à cœur la préservation et la promotion de la culture acadienne et francophone en Nouvelle-Écosse.

Samuel milite activement pour les droits linguistiques, la préservation du patrimoine culturel et l'essor durable de la communauté acadienne. Son leadership rassembleur nous rappelle l'importance de l'inclusion des minorités et inspire sa génération.

Il siège au conseil étudiant de l'école secondaire de Clare et au conseil d'administration de la Société acadienne de Clare, démontrant ainsi son engagement envers le développement continu de sa

communauté.

Il s'implique également à l'échelle provinciale en tant que membre du Conseil jeunesse provincial de la Nouvelle-Écosse (CJP), où il a joué des rôles clés comme celui de secrétaire-trésorier. Il est notamment responsable de faire connaître les besoins et les priorités de la jeunesse acadienne et francophone, de gérer les finances, d'évaluer les politiques et de participer à l'élaboration de stratégies pour la promotion de la culture acadienne.

Samuel Gervais est un bénévole dévoué qui participe pleinement aux activités communautaires, comme le Gran Fondo (2023 et 2024). On le connaît pour sa capacité à mener des projets et à amorcer des changements positifs tout en incarnant les valeurs de collaboration, d'inclusion et de durabilité.